

**Zeitschrift:** La Croix-Rouge suisse  
**Herausgeber:** La Croix-Rouge suisse  
**Band:** 59 (1949-1950)  
**Heft:** 2

**Rubrik:** La croix-rouge dans le monde

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 14.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# LA CROIX-ROUGE DANS LE MONDE



## Espagne.

La Croix-Rouge espagnole a inauguré une grande campagne de lutte anti-tuberculeuse dont le but est de mettre la population en garde contre cette terrible maladie, de l'aider à l'éviter et à lutter contre ses conséquences. Plusieurs conférences ont été organisées sur les sujets suivants: qu'est-ce que la vaccination au B. C. G.? Comment éviter la tuberculose chez les enfants? La tuberculose chez les animaux, son importance pour l'homme; le problème social posé par la tuberculose; la nécessité de lancer une campagne nationale de vaccination anti-tuberculeuse.

## Grande-Bretagne

La Croix-Rouge britannique de la Jeunesse commémore cette année le 25<sup>e</sup> anniversaire de sa fondation. Pour marquer cette date importante, les Juniors ont organisé dans tout le pays des manifestations spéciales, dont le point culminant a été la représentation de gala intitulée «The Proudest Badge» (le plus fier des symboles), que la Croix-Rouge britannique a présenté le 26 novembre dernier au «Royal Albert Hall» à Londres. Ce spectacle a eu pour but de donner une illustration scénique de toute l'histoire de la Croix-Rouge, de la naissance de la Croix-Rouge de la Jeunesse et de l'œuvre que les Juniors accomplissent dans le monde entier.

Plus de 600 personnes, enfants et adultes de la région de Londres, tous bien entendu membres de la Croix-Rouge, ont apporté leur concours à cette importante représentation. Un «Programme Souvenir» a été publié à cette occasion, et la Croix-Rouge britannique se fera un plaisir d'en mettre un certain nombre d'exemplaires à la disposition des sociétés nationales qui en manifesteront le désir.

## Pays-Bas.

Afin de permettre aux usagers des grandes routes de trouver une aide rapide en cas d'accident, le Département des Eaux des Pays-Bas procède actuellement à l'inscription, au dos des bornes kilométriques, de la distance à parcourir jusqu'au prochain poste de secours de la Croix-Rouge néerlandaise.



## *Une médaille en or à l'effigie du Comte Bernadotte*

Désirant perpétuer le souvenir de la bienfaisante activité et de la mort tragique du Comte Folke Bernadotte, président de la Croix-Rouge suédoise, la Ligue des sociétés de la Croix-Rouge a décidé de faire frapper une

### **médaille en or à l'effigie du Comte Bernadotte.**

A cet effet, la Ligue a pu obtenir de l'or en barres à des conditions avantageuses et a confié à un spécialiste suisse l'exécution de ce travail. Le bénéfice provenant de la vente sera réparti par moitié entre la Ligue des sociétés de la Croix-Rouge et les sociétés nationales des pays où la médaille sera vendue.

En Suisse, les banques ont bien voulu se charger gratuitement de la vente, et 3000 médailles seront offertes à notre population au prix de fr. 200.— pièce.

## Pologne

Dans le district de Cracovie, tous les Juniors de la Croix-Rouge polonaise ont été invités à prendre part à une action générale pour la récupération des déchets: fer, métaux divers, papier, verre, etc. Les Juniors rassemblent ces déchets dans des centres de ramassage où ils sont nettoyés avec soin, puis expédiés (surtout les bouteilles, les pots, même les tubes de pâte dentifrice) au dépôt de la Croix-Rouge polonaise qui les répartit selon les besoins entre les hôpitaux et les pharmacies, car ceux-ci manquent d'un grand nombre d'objets pourtant indispensables à leur bon fonctionnement.

## Canada

Cette année, le stand de la Croix-Rouge canadienne à l'Exposition nationale du Canada était conçu de façon à mettre spécialement en lumière les services de secours de la société en cas de désastre. Une scène d'inondation, rappelant celle qui ravagea la Colombie britannique au printemps dernier, avait été reconstituée avec un réalisme saisissant, afin de montrer comment la Croix-Rouge, grâce à la coordination de ses différents services, vient sans délai au secours des victimes.

Encadrant les secours en cas de désastre se trouvaient des illustrations de l'œuvre accomplie par la société dans le domaine de la prévention des accidents et de la maladie, ainsi que les phases du travail du service de transfusion sanguine. Un film donnait aux visiteurs les détails et les compléments d'explication nécessaires pour comprendre la préparation du plasma sanguin.

Le Comité des dames, la Croix-Rouge de la Jeunesse, les services d'assistance aux anciens combattants, le service de thérapie par le travail figuraient également dans cet impressionnant raccourci des activités de la Croix-Rouge canadienne.



## Japon

La Croix-Rouge japonaise compte actuellement 9 900 000 membres. Elle entretient 64 hôpitaux et 62 cliniques, qui comprennent au total 8432 lits, ainsi que 6 sanatoriums et 5 maternités.

La Société s'efforce d'intensifier son action dans le domaine de la protection de l'enfance. Elle possède 3 pouponnières et a organisé dans les villages 28 postes d'assistance infantile, qui ont donné des soins à plus de 5000 enfants. Elle a également mis sur pied 10 sanatoriums d'été pour enfants, dans lesquels plus de 8000 petits tuberculeux ont fait un séjour de plus ou moins longue durée.

# EN DEUX MOTS

Le **Comité central** de la Croix-Rouge suisse a tenu une séance le 3 novembre dernier, sous la présidence du Dr Y. de Reynier, vice-président de la Croix-Rouge suisse. La prochaine séance est prévue pour le 8 décembre.

\*

*La Croix-Rouge suisse a créé une Commission de gestion, qui sera formée des représentants de cinq sections et qui aura pour tâche de contrôler la comptabilité, l'activité des différents services du Secrétariat général et l'exécution des activités particulières de la Croix-Rouge suisse.*

\*

Le Comité de direction du **Service de transfusion sanguine** de la Croix-Rouge suisse comprendra désormais un plus grand nombre de membres et s'appellera à l'avenir «Commission du service de transfusion sanguine»; cette commission se réunira une ou deux fois par an. Trois de ses membres, à savoir le professeur Dr A. von Albertini, le Dr H. Spengler et le Dr G. du Pas-

quier, formeront la «Direction du service de transfusion sanguine»; ils assureront l'exploitation et le fonctionnement de ce service et se réuniront au moins une fois par mois.

\*

*Le professeur von Albertini et le Dr Fischer, respectivement président et membre de la Commission du service de transfusion sanguine, se rendront prochainement à Lisbonne, sur l'invitation du Bureau international de la transfusion, afin de collaborer aux préparatifs du quatrième Congrès international de médecine d'urgence et de transfusion, qui aura lieu l'année prochaine dans la capitale portugaise.*

\*

Les participants aux cours de perfectionnement pour médecins-fonctionnaires, qui ont eu lieu du 10 au 11 novembre derniers à Berne et Lausanne, ont visité le **Laboratoire central** du Service de transfusion sanguine de la Croix-Rouge suisse.